



## A la découverte de la cimenterie Calcia d'Airvault

lundi 6 août 2007, par [lpe](#)



Une visite avec le Club des entrepreneurs de Gâtine, le jeudi 12 avril 2007 : la **cimenterie Calcia d'Airvault**, un site industriel où se mêlent zones d'extraction du calcaire et de l'argile et production de ciment. Le site emploie 150 personnes et appartient au groupe italien Italcementi Group.

Calcia est un site important pour l'airvaudais, **150 personnes y travaillent et indirectement, ce sont 640 emplois qui en bénéficient localement, 3 millions d'euros de taxe professionnelle et 20 millions d'achats à des fournisseurs locaux par an**. 10 usines Calcia sont implantées en France, et celle d'Airvault est davantage tournée vers le Poitou-Charentes et les Pays de la Loire en zone de chalandise.

Le directeur de l'usine, **Marc Thébault** présente aux visiteurs le fonctionnement du site après une visite d'une heure ... en bus, le site est installé sur un large territoire. L'usine a été créée en 1925 à Airvault (Nord Deux-Sèvres), traditionnellement orienté vers le secteur de la chaux. Aujourd'hui, Calcia produit **plus de 3500 tonnes de ciment par jour**. Cette production est vendue en vrac ou en sacs à plus de 300 clients à l'année, ce qui génère un va et vient incessant de camions.

Néanmoins, le Directeur de Calcia travaille au respect de l'environnement, en réaménageant la carrière qu'il exploite, en réduisant les rejets nocifs et autres poussières, en travaillant avec les riverains et habitants d'Airvault à de meilleurs procédés et aménagements.

De plus, l'usine Calcia utilise notamment comme matière première pour alimenter ses fours (1450°) les déchets des autres : solvants, eaux usées du Cébron, huiles usagées, farines animales... combustibles moins chers que le pétrole ou le coke.

La cimenterie Calcia a ainsi contribué à réaliser la centrale de Civaux, la déviation de Niort, le Futuroscope, le pont de Cheviré...

Plus sur [www.ciments-calcia.fr](http://www.ciments-calcia.fr)